

令和4年竹田市教育委員会第3回定例会 会議録

- 1 開催日時 令和4年3月4日（金）午後3時から
- 2 開催場所 竹田市役所庁議室
- 3 出席委員
教育長 志賀 哲哉
1 番委員 賀籠六尚樹
2 番委員 甲高 幸一
3 番委員（教育長職務代理者） 佐藤 恵
4 番委員 吉野 聖子
- 4 欠席委員 なし
- 5 本定例会に説明のため出席した者の職・氏名
教育総務課長 後藤 惟稔
学校教育課長 渡邊 早苗
生涯学習課長 工藤 直樹
まちづくり文化財課長 古田 卓
竹田中央学校給食共同調理場長 後藤 一郎
歴史文化館長 佐藤 晃洋
事務局員 教育総務課参事 大塚 聡子
- 6 議事日程
(1) 会議録の承認 第1回定例会会議録
(2) 教育長報告
(3) 審議事項
議題第19号 竹田市教育長の職務代理者の指名について
議題第20号 県費負担教職員の人事異動の内申について
議題第21号 竹田市スクールバス運行管理規程の一部改正について
議題第22号 竹田市教育支援センター設置規則の一部改正について
(4) 報告事項
(5) 審査事項
(6) 協議事項
令和3年度小中学校卒業式・幼稚園卒園式及び令和4年度小中学校入学式・幼稚園入園式について
(7) 連絡事項
(1) 3月幼・小・中行事予定表
(2) 3月教育委員会関係日程（予定）
(3) 今後の主な予定
(8) その他 各課から
(9) 教育委員会からの提案・意見
- 7 議事次第 別紙のとおり

	〔開会時刻：午後 3 時〕
後藤教育総務課長	それでは、委員の出席状況の報告をさせていただきます。教育長、委員 4 名、欠席 0 名、傍聴者 0 名。地方教育行政組織及び運営に関する法律第 14 条に基づき本委員会が成立していることを報告します。
志賀教育長	今日の中学校の卒業式のご出席ありがとうございました。自分は竹田中の卒業式に出席しましたが、来賓がいない中、厳粛に式が執り行われました。前回は、始まって以来の初のリモートということでしたが、やはり直接お会いできての定例会はいいものだなあとというふうに思っています。それでは、ただいまから第 3 回定例会を開会します。第 2 回定例会の会議録はすでにお配りしていますが、質疑、修正等ありませんか。それでは、会議録を承認願いますか。 (「はい。」の声)
志賀教育長	では、会議録に署名をお願いします。 <署名>
志賀教育長	次に、教育長報告をお願いします。教育総務課長。
後藤教育総務課長	はい。それでは教育長報告です。2 月 7 日、竹田市教育委員会第 2 回定例会、10 日、日本語弁論大会 70 回記念講演会、14 日、陸上競技場供用開始セレモニー、15 日、第 13 回校長・所長会議、第 3 回学校運営協議会（久住高原農業高校）、17 日、幼児教育施設派遣研修中間発表会、18 日、菅生小・南部小交流授業中止、サフラン 3 年生を送る会、22 日、瀧廉太郎記念音楽祭第 4 回実行委員会、24 日、第 17 回歳末助け合いチャリティーショー第 2 回実行委員会、学校支援センター連絡協議会中止、竹田市健康づくり推進協議会、25 日、定例課長会議、26 日、第 1 回竹田市立中学校 2 年生体験セミナー、3 月 1 日、第 14 回校長・所長会議、2 日、白丹小の今後の在り方について地域説明会、4 日、竹田市立中学校卒業式、本日 4 日竹田市教育委員会第 3 回定例会、以上です。
志賀教育長	教育長報告に対する質疑等ありませんか。吉野委員。
吉野委員	2 月 17 日の幼児教育施設派遣研修の中間発表会について大まかに教えていただきたいんですが。
志賀教育長	学校教育課長。
渡邊学校教育課長	はい。幼児教育施設派遣研修が 1 年間行われましたので、その報告会を開催しました。本年度、南部小学校に所属している釘宮先生が、1 年間かけて、竹田市のすべての幼児教育施設に研修に入り、そして、その成果を報告してもらいました。リモートでの開催でしたが、その報告会の様子を、すべての幼児教育施設、そして小学校低学年の担任が視聴し、意見交流をしました。以上です。

志賀教育長	よろしいでしょうか。他にありませんか。はい。甲高委員。
甲高委員	2月26日に竹田市立中学校2年生体験セミナーがありました。マスコミ等でも取り上げられておりました、非常に注目される内容だと思いますし、今竹田高校定員とか募集要項とか出ていましたが、定員割れを起こしている中で、少しでも竹田高校にこれから先高校に進むであろう生徒に伝えるという意味で、非常に大事なことなんじゃないのかなと思います。内容を含めまして、例えば体験した2年生の感想とかがわかれば教えていただきたいと思います。
志賀教育長	学校教育課長。
渡邊学校教育課長	はい。本日の合同新聞にも掲載があった内容でございます。2月26日土曜日の午後1時半から3時半までの2時間、竹田高校で体験セミナーを実施しました。初めての試みで、目的は、竹田市内の中学生の学力向上と地域活性化の将来の担い手育成を図るため、地元の高校等と連携して中学生の進路選択を充実させることとしスタートした事業です。今回は、中学2年の生徒25名が竹田高校の一室に集合して、高校の英語の先生と、数学の先生に、それぞれ高校入試の過去問の類似問題等を活用して、解き方等を指導していただきました。終わった後に階段を下りながら、男子生徒と話をしましたが、「ここに来て、授業を受けられただけでも刺激になりました」と言っていました。3月は19日土曜日、同じように、数学と英語で実施をします。すでに30数名参加希望がいますので、継続して、来年度、本格的に取り組んでいきたいと思っております。以上です。
志賀教育長	よろしいでしょうか。その他ありませんか。それでは、次に移ります。本日の審議事項は4件です。まず議題第19号竹田市教育長の職務代理者の指名についてです。説明をお願いします。教育総務課長。
後藤教育総務課長	それでは議題の第19号です。竹田市教育長職務代理者の指名について。地方教育行政の組織及び運営に関する法律第13条第2項の規定により、教育長の職務代理者を次のように指名するとなっております。このことについては、下の段に書いていますが、任期は4月1日から3月31日までの1年間としています。これまでの慣例により、教育委員のみなさんで持ち回りということに申し合わせをされていて、令和3年4月1日から令和4年3月31日までは佐藤恵委員にお願いしています。ということで、今回、賀籠六尚樹委員に令和4年4月1日から令和5年の3月31日までお願いしたいと思っております。以上です。
志賀教育長	質疑等ありませんか。それでは、議案第19号を承認してよろしいですか。 (「はい。」の声)
志賀教育長	承認されました。次に、議題第20号ですが、本議題は、県費負担教職員の人事異動に関することですので、非公開の審議にしたいと思っておりますが、それでよろしいですか。 (「はい。」の声)

志賀教育長	<p>それでは、竹田市教育委員会規則第 15 条第 1 項の規定により非公開とします。なお進行の都合上、すべての協議が終了してから審議を行いますのでよろしくお願ひします。では次に移ります。議題第 21 号竹田市スクールバス運行管理規程の一部改正について、説明をお願いします。教育総務課長。</p>
後藤教育総務課長	<p>はい。議題第 21 号竹田市スクールバス運行管理規程の一部改正についてです。この案は、市立幼稚園の園児がスクールバス及びスクールタクシーを利用する場合の条件等を整備するために、今回の所要の改正を行うものであります。以上です。</p>
志賀教育長	<p>ただいまの説明に質疑等ありませんか。甲高委員。</p>
甲高委員	<p>2 月に竹田小学校の学校運営協議会に参加をさせていただいたときに、明治地区のスクールバスのことについて話が出ました。中九州タウンから皆タクシーを利用して通学をされていますが、かなり距離も近いということもあって、徒歩での通学というのも検討してみたらどうかというような話をさせてもらいました。ほんの少しですけど。かなり距離も近いのと歩道の拡幅工事で歩道もしっかり整備されているということで、安全確保できるではないかなということと、子どもの体力が低下をしているということもあって、もし可能であれば検討してみたらどうかというふうに思います。いろいろ統合等もあって難しいところもあるかもしれないんですが、いかがでしょうか。</p>
志賀教育長	<p>教育総務課長。</p>
後藤教育総務課長	<p>はい。スクールバスの関係で、明治小学校を統合したときに、スクールバス、スクールタクシーを利用するということで、この規程の中に入っているわけですけれども、中九州のニュータウンについては明治地区の校区であるということで、確かに、タクシーで送迎している状況でございます。それで、ほぼニュータウンの分譲が終わって、またその利用する子供たちが増えるであろうということで、確かに、2 キロというところ、距離が近いということもあって、その話も担当課の中でもしております。ただ規程があるものですから、そこをどうするかということもありますが、距離によって、考えていくということは当然必要であるし、体力の低下ということも、必要であると考えて、ただちょっと危惧しているのが、歩道は確かに広いんですけども、七里の国道との交差点のところの右折による、交通事故がちょっと心配だなということもありまして、実は竹田小学校の P T A 会長と、校長そして教育委員会の方で、歩車分離式の信号を何とかつけていただけないかということのお願いを、警察や、国や、県土木に、お願いを先月しております。その答えはまだ出ていませんが、それがクリアできれば、どこかのタイミングで、そういう話をしていきたいと思います。それはもう竹田市全体もそうなんですけども、ある程度の距離の中で、そういう判断ができればなというふうには思っています。その時は規程を変えなくてはいけないんですけど、それが令和 4 年度中にできるのか、例えば令和 4 年度は、その歩道の関係が、整備できなければ、また 5 年度からという形で、その動きを結果次第で、また皆様方に相談をしなければいけないときが来るのかなと思っています。今は、そういう要望書を出している状況です。子どもの通学の安全安心を確保しなければいけないという部分で、</p>

行動を起こしているというところです。以上です。

志賀教育長 よろしいでしょうか。他にありませんか。ないようでしたら、議題第 21 号を承認してよろしいですか。

(「はい。」の声)

志賀教育長 承認されました。次に、追加議題の議題 22 号竹田市教育支援センター設置規則の一部改正についてです。学校教育課長、説明をお願いします。

渡邊学校教育課長 議題第 22 号竹田市教育支援センター設置規則の一部改正についてです。この案は、これまで、教育支援センターサフランは、月水金の開設でしたが、多様な子供たちに対応できるように、来年度から週 4 日の開設を行うことに伴う改正でございます。いずれは週 5 日に変更していきたいとも思っております。以上です。

志賀教育長 質疑等ありませんか。ないようですので、議題第 22 号承認してよろしいですか。

(「はい。」の声)

志賀教育長 承認されました。次に移ります。報告事項はありません。協議事項について、教育総務課長、説明をお願いします。

後藤教育総務課長 協議事項です。(1) 令和 3 年度小中学校卒業式・幼稚園卒園式及び令和 4 年度小中学校入学式・幼稚園入園式についてです。本日は中学校の卒業式に出席いただきありがとうございます。2 月の内容と変更はありません。(2) 教育委員その他の委員についてです。竹田市総合計画審議会委員については、「教育委員のうち「男女共同参画推進委員」の委員を推薦いただきたい」との希望があり、佐藤委員を推薦したいと考えています。以上です。

志賀教育長 はい。質疑等ありませんか。ないようですので、竹田市総合計画審議会委員に佐藤委員を推薦させていただきます。佐藤委員、よろしくをお願いします。次に、連絡事項をお願いします。教育総務課長。

後藤教育総務課長 はい。連絡事項です。2 ページです。3 月 1 日、お別れ遠足 (城原小)、6 年生を送る会 (久住小)、3 日、お別れ遠足 (南部小・直入小・南部幼)、6 年生を送る会 (菅生小・荻小)、4 日、中学校卒業式、お別れ遠足・6 年生を送る会 (祖峰小)、岡城城下町ひな祭り・流し雛参加 (竹田幼)、7 日、ケーブルテレビ見学 (城原小 5 年)、11 日、騎牟礼城址公園植樹 (豊岡小 6 年)、避難訓練 (都野小・竹田南部中)、15 日、グランツ出前落語会 (竹田中)、16 日、お別れ会 (竹田幼)、17 日、卒業の集い (竹田小)、18 日、幼稚園卒園式、プログラミング授業【オンライン】(城原小 5 年)、19 日、第 2 回竹田高等学校における中学 2 年生の体験セミナー、23 日、小学校卒業式、25 日、修了式、26 日、学年末休業、直入幼稚園閉園式典、30 日、離任式、4 月 8 日始業式、1 1 日、中学校入学式、1 2 日、小学校入学式、1 3 日、幼稚園入園式。次に (2) の 3 月教育委員会関係日程 (予定) です。3 ページです。3 月 1 日、校長・所長会議、2 日、竹田市議会第

1 回定例会本会議（開会）、白丹小学校の今後のあり方について（地区説明会）、4 日、竹田市立中学校卒業式、竹田市教育委員会第 3 回定例会、5 日、別府大学連携 10 周年記念行事（延期）、7 日、テニスコートリニューアルオープン記念式典、瀧廉太郎記念声楽コンクール第 4 回運営諮問委員会、久住中学校通学方法等検討専門部会、8 日、竹田市議会第 1 回定例会本会議（会派代表質問）、9 日、竹田市議会第 1 回定例会本会議（一般質問）10 日まで、直入中学校の今後のあり方について（地域説明会）、10 日、都野中学校の今後のあり方について（地区説明会）、14 日、竹田市議会第 1 回定例会本会議、予算特別委員会、久住中学校今後のあり方について（小・中合同保護者説明会）、15 日、岡城調査整備委員会（16 日まで）、17 日、竹田市教育委員会第 1 回臨時会、第 2 回久住中学校統合検討委員会、18 日、竹田市立幼稚園卒園式、臨時校長・所長会議、定例課長会議、城原小学校の今後のあり方について（地区説明会）、19 日、第 2 回竹田市立中学校 2 年生体験セミナー、22 日、竹田市議会第 1 回定例会社会文教常任委員会、第 2 回菅生小学校統合検討委員会、23 日、竹田市立小学校卒業式、24 日、竹田市議会第 1 回定例会本会議（閉会）、26 日、直入幼稚園閉園式、31 日、退職者辞令交付式です。（3）今後の主な予定です。①教育委員会第 1 回臨時会 3 月 17 日（木）15 時から場所は教育長室、非公開です。②教育委員会第 4 回定例会 4 月 5 日（火）15 時から、場所は市役所 2 階庁議室、③教育委員会第 5 回定例会 5 月 10 日（火）15 時から、場所は市役所 2 階庁議室です。以上です。

志賀教育長

質疑等ありませんか。賀籠六委員。

賀籠六委員

予定表の 3 月 7 日の久住中学校通学方法等検討専門部会というのがありますが、これは、ある程度こういうふうな通学方法にしますよ的な何かあるのかなと、それともここから検討を始めるということなのか、分かれば教えていただきたいんですけど。

志賀教育長

教育総務課長。

後藤教育総務課長

はい。この時の通学等ということを書いておりますが、メインは通学方法で、そして、通学の方法としてはスクールバスでいきますというところの提案をさせていただきます。そして、学校の朝の時間に合わせて逆算してのコースをそれぞれの時間、拠点の時間を示して、こういう形でスクールバスを運行して、統合後の通学方法を確保したいというところを、専門部会でお知らせをして示して、ある程度の方向性が出れば、第 2 回の検討委員会で、示したいというふうに思っています。等と書いてあるのは、制服についての検討委員会を立ち上げていくんだというところ、そして、統合における心配事とか、そういったところの心構えといいますか、交流事業をするというところの、取り組みについての部分を、この専門部会でお話をして、そして検討委員会に、その結果を持ち込んでいきたいと考えています。以上です。

志賀教育長

よろしいでしょうか。他にありませんか。佐藤委員。

佐藤委員

本日中学校の卒業式だったんですが、23 日には小学校の卒業式があります。今日机の上に小学校の卒業証書授与式の案内を置いていますが、去年から、教育委員会は見守りということで出席をしておりますが、告辞は事前に教育委員会

から学校に送ることになっています。そうすると教育委員は学校に行ってお礼をもらって、式が始まってからはじめて目を通すということになりますので、今後その案内をいただくときに、告示も事前にいただいて目を通すことができればと思うので、よろしくお願いします。

志賀教育長

今日の告辞に誤りがありましたので、小学校の告辞も、今ご意見の通り間に合わせたいと思います。よろしいでしょうか。

佐藤委員

はい。お願いします。

志賀教育長

他にありませんか。それでは連絡事項についてよろしいでしょうか。では各課からお願いしたいと思います。まず、教育総務課長。

後藤教育総務課長

いつも「各課のお願い」の時は統合の話になってしまいますけれども、今年度も3月で終わっていきます。統合の話というのは今年の6月の終わりから、始めてきましたけれども、コロナ禍ということで蔓延防止の措置が発出されたということで、ほぼ1か月、そういった動きができなかったということもございまして、3月までは、すべての小中学校6校の対象校においては、検討委員会まで、いきいたいというふうには考えていました。そして検討委員会の中で、さらに、保護者への説明であったり、地域全体の説明であったり、必要ということの意見をいただいてまた、ここで、動いていきたいというふうには、考えておりましたが、今の予定の中では、地域説明会に行くのが、やっとなかと思っております。新年度になっても、この統合という話は継続していきます。4月になったら、またすぐ動きが再開されます。それで、目標をしている5年の4月であれば、話を途切れることなく、進めていきたいと思っておりますので、新年度においても、教育委員の皆様方にご理解、ご協力を願いながら、進めて参りたいと思っておりますので、どうぞよろしくお願いします。

志賀教育長

次に渡邊学校教育課長。

渡邊学校教育課長

はい。本日は卒業式、大変ありがとうございました。その中学校の行事についてです。2月10日に竹田市中学校日本語弁論大会の70周年を記念して、ドイツ、広島、竹田市役所、そして各中学校を繋いだトークセッションを開催しました。当初は、中学1、2年生がバスでグランツに集合して開催する予定でしたが、コロナ禍蔓延防止期間中でしたので、リモートで実施をしました。生徒たちから、思いの外たくさんの質問が出て、中学1、2年生が進路や仕事、先輩の生き方について大変関心が高いことがわかりました。リモートでの実施がよかったなと感じているのは、事前のアンケートです。それも、1人1台のタブレットから一斉に取り寄せましたので、早くに、講師の3人の方の手元に行き、準備ができたこと、そして当日も、子供たちがリモートでの参加に慣れていたので、次々と質問が出せたこと。そして、事後のアンケートも一斉送信でしたので、それに、講師がすぐに対応して、また質問に、質問の回答を送り返してくださったことです。そういうことが、できるものすごく早く、簡単にできていく時代になったなあと大変うれしく思った次第です。ぜひ、次の機会、また企画していきたいと感じました。以上です。

志賀教育長

工藤生涯学習課長。

工藤生涯学習課長

はい。社会体育施設の供用開始についてお知らせをいたします。陸上競技場については、走路改修を行っていましたが、2月14日に供用開始をしております。テニスコートについては、人工芝の張りかえ、照明のLED化の工事をしていましたが、3月7日、来週の月曜日に供用開始の予定でございます。それともう一つ、直入のB&Gの体育センター、これについてもLED化をしております、これについてはもう供用開始をしておるところでございます。それともう一つ、3月12日に予定をしております生涯学習まつり、竹田市高齢者大学の合同の閉校式について、若干お伝えをしておきたいと思っております。この日につきましては、その二つ、生涯学習まつりと、高齢者大学の閉校式ということで、そのあとに、生涯学習の講演会ということで、今お手元にチラシをお配りしました。竹田市の片ヶ瀬の出身と聞きましたが、阿南健治さん。今NHKの大河ドラマの「鎌倉殿の13人」で、頼朝の近所における相模の豪族、土肥実平という役で、出られてる方ということでございます。一応そういった形で講演会を行うと。全体については、感染の防止対策も行いながらやっていきたいと。併せて公民館、分館の活動の展示会ということで、向こうの市民ギャラリー、市民ラウンジを使って、展示を行いたいということでございます。開会式の行事、これに主催者、来賓の方々については、もう最小限の人数ということで、教育委員の皆様方についてはご案内状を出しておりませんが、ご都合がございましたら、お越しいただければというふうに思っております。以上でございます。

志賀教育長

古田まちづくり文化財課長。

古田まちづくり文化財課長

はい。明日予定しておりました別府大学との協力協定10周年の事業についてですが、この情勢で、別府大学も学生が出席されるのにちょっと躊躇されておりました。そういったような状況も踏まえて、延期とさせていただきます。また改めて夏ぐらいをめどに、別府大学と相談して開催したいと思っております。皆様にもご案内させていただければと思っておりますのでよろしくお願い申し上げます。それと、桜のシーズンですけれども、今年の開花は25か26と、ちょっと遅い予報が出ております。岡城桜まつりも、限定的なのかもしれませんが、実施ができないかという方向で検討されているというふうに聞いております。これにあわせて、停止しておりました登城バスとか、ARのスクールのレンタルについても、少しずつ状況を見ながら、開始をしようというふうに考えております。市民の方々に対しましては、前回のお知らせ通り、19日から5月8日までの無料登城券を、広報につけさせていただきました。まだ先は見えにくいですが、密を避けて城と桜を楽しもうと来てくださる方には、丁寧に対応したいと思っております。以上です。

志賀教育長

佐藤歴史文化課長。

佐藤歴史文化館長

はい。歴史文化館から2点報告させていただきます。1点目は、お手元にプリントを配らせていただきましたが、文化庁が「100年フード」として地域に根付く食文化を認定する制度ができたのですが、「伝統」部門80件の中に、「頭料理」が選ばれました。今後、取り扱い店舗等と連携して、竹田市の伝統

的な郷土料理である「頭料理」を多くの皆さまに知っていただけるように、情報発信していきたいと考えています。2点目は、歴史文化館の企画展についてです。3月20日(日)まで、南画家・草刈樵谷(1892—1993)の生誕130年を記念した回顧展の「草刈樵谷—豊後南画、最後の巨匠—」展第Ⅱ期を開催しています。当館コレクションと大塚義章コレクションを中心とする約60点の作品で、世紀を駆け抜けた草刈樵谷の画業を紹介しています。3月26日

(土)からは、「炭竈古庄コレクション—古庄九陽と「九陽叢史」—」展を開催します。しだれ桜で有名な竹田市炭竈の古庄家に伝えられた資料と古庄家の人々が収集した資料を通して、竹田市の歴史や文化を紹介します。1577年に山野城を居城として朽網領を治めていた朽網鑑康(宗歴)が息子の鎮則に宛てて領主として心がけることを伝えた「朽網宗歴條々事書」など、初公開の資料をはじめ豊後南画の作品等も含め約80点の資料を紹介します。よろしくお願いいたします。

志賀教育長 後藤給食調理場長。

後藤給食調理場長 特にございません。

志賀教育長 はい。では図書館について、教育総務課長。

後藤教育総務課長 はい。特にございません。

志賀教育長 ではご意見、ご質問等ありませんか。それでは、最後に、教育委員の皆様からご意見、ご感想等があればお願いします。賀籠六委員からお願いします。

賀籠六委員 先日、久住中学校の学校運営協議会に出席してきました。その中で学力について、学期ごとのテストや単元テストではできているようであるが、実力テスト学力テストとなると点数が取れないという、学力の定着が問題ということで、特に今の子供たちはその反復によって身につける英単語や漢字とか、反復していくのが苦手なようであるということでした。また、学校としては、タブレットなど有効利用して、学力の改善に努めていきたいということでしたので、今後に期待したいと思います。

志賀教育長 はい。甲高委員お願いします。

甲高委員 はい。まず今日の卒業式、非常にいい雰囲気の中で、大変素晴らしい卒業式でありました。本当ちょっと思わず涙が出そうになったような内容のことも生徒さんもおっしゃっていましたが、久しぶりに参加させていただいてよかったなと思いました。おめでとうございます。私からも2点ほど。学校運営協議会について、校長先生のお話なんですが、コロナ禍で通常であれば書面決議とかそういうのを行うところですが、ぜひ生の声を聞きたいということで竹田小学校に行ってきたんですが、皆さんから活発な意見が出まして、そういう中で基礎学力ということを書いてました。後、読む力、いろんなテストがありますが読む力が大事、読む力を養うようなテストが多く出されているということで、読書だったり、竹田小学校では、小学校1年の授業からもう一度やり直してみると、そういう基礎をもう一度確認するというようなことも、おっしゃっていま

した。それをまた引き続き、次年度も、継続してやっていくというようなことを仰ってまして、非常にいい試みで、学校評価もかなりよく出ていました。で、一つだけあったのが、働き方という項目で、結果Bがついたんですが、ただ校長先生が、まだ努力をしたいのでBで大丈夫ですということで、おっしゃっていただきまして、学校としては相当先生方も早く帰られたり努力をしていただいて、私どもは高評価でAでもいいんじゃないかって言ったんですけど、逆に校長先生がBでいきましょうということでおっしゃっていただきました。次に期待ができる内容だったなというふうに思っています。ありがとうございました。最後に、先ほど岡城の桜祭りの話があったんですが、私も大名行列の配置とか編成とかをいつもやっているんですが、今年は実施というような方向で今ところ動いてるようです。私のところにも、これから多分名簿が送られてくると思いますが、ぜひ多くの方が岡城で桜を楽しんでいただきたいと。それに少しでも大名行列って形で伝えられたらいいなというふうに思っています。以上です。

志賀教育長

はい。ありがとうございました。では佐藤委員、お願いします。

佐藤委員

2月に行われる予定だった学校運営協議会が中止になって、事前にいただいた資料を読んで、評価と意見を書面によって行いました。そこには詳しく、子供たちの様子が記されてあったんですが、人間関係づくりプログラムであったり、読解力や表現力を高めるために協調学習やコラムの活用、読書への取り組み、タブレットを活用しての学習に少しずつ成果が出ているのかなあという反面、竹田市標準学力調査の結果を見ると、特に小学校5年生の算数は厳しいのかなあという思いをしました。中学校も数学が厳しいって学校の先生方の、話であったんですが、算数の学力、計算力を高めるために、学校ではいろんな取り組みをされていました。ただ、中学校になって小学校のことを振り返りでするというよりかは、低学年のうちから目標値を少し高めに持つ。竹田市で行われる標準学力調査を低学年から行って、改善していくっていう取り組みがあれば、できれば、高学年になってから中学生になってからのつまずきっていうのが、少し改善されるんじゃないかなっていうふうに私は感じたので、もし竹田市として何か取り組んでいることがあればお聞きしたいと思います。それともう一つは報告になるんですが、男女共同参画推進委員会が行われる予定だったんですが、これも書面での開催となりました。今年は第2回男女共同参画プラン竹田の中間の見直しということで、改訂版が送られてきたので、目を通しましたが、こちらは、4月1日より、竹田市パートナーシップ宣誓制度が導入されるなど、時代に沿った取り組みを加えられていました。そして、こちら書面での議決となりました。報告です。以上です。

志賀教育長

はい。では最後に吉野委員お願いします。

吉野委員

はい。今日は直入中学校の卒業式に出席させていただきました。卒業生の代表の生徒の答辞の中に大変心を打つものがありました。制限の多い中で、精一杯学ぼう、精一杯楽しもうと前向きに取り組むことができた、それは仲間と一緒にだったからだ、そうつとめることでまた絆が深まった、自信にもなったという言葉があつて大変感心しました。その後、離れがたい気持ちを押しさえ、コロナの影響もあるし、受験も控えてましたので早々に解散したんですけど、そ

のあと、保護者が先導したわけじゃないんですけども、幼稚園を卒園した子は幼稚園へ、幼稚園を卒園した子は幼稚園へ、またクラスの代表が給食センターへ成長した姿を見せて、お礼を言いたいということで尋ねて行ったことがありました。私は幼稚園の方に行ったんですけど、4歳、5歳の子供と、15歳の子供がひととき交流することができました。大好きな先生の前で大好きな園庭で、寒さも何のその、童心にかえってホッピングやらかけっこやらをして、小さい子供たちも喜んでくれていました。あんまり迷惑になってもいけないので短時間で切り上げたんですけど、見ている保護者にとっても、胸に焼きつきたい景色でした。その子供たちが中学生、卒業生がそこに訪ねていったのは、やっぱりその子供たちの人間としての土台を作ったところであり、きずなの始まりであったところ、そういう場所だったから行ったのかなと思います。中学校の卒業式の挨拶で、保護者の代表の方が子供たちに、義務教育を終えて新しい道をそれぞれ歩む中で、15歳まで育った地域の方や学校や友達のありがたみ、それは日を追うごとに身にしみてくるだろうというふうにおっしゃっていました。どの子にもそういう、心の中に鮮明に思い出せるような、ふるさとの風景があって欲しいものだなあとしみじみ思いました。それは教育環境が、ただの場所ではなくて、心の通う暖かい場所であることが、必要だなというふうに感じました。以上です。

志賀教育長

はい。ありがとうございました。質問としては、佐藤委員の計算力を高める取り組み、低学年からの取り組みについてというのがありました。ただいまの意見等に対して、各課長からお答えできる場所はありますでしょうか。はい。学校教育課長。

渡邊学校教育課長

はい。学校運営協議会への参加大変ありがとうございました。また、書面決議であっても評価等お世話になりました。学力について、たくさんご意見をいただきました。タブレット等を使いながら、個別最適化な学びに取り組んではおりますが、先ほど、賀籠六委員のおっしゃいました学力の定着については、まだまだ課題がありますので、より有効な活用をしていって欲しいと思っております。また、甲高委員がおっしゃいました基礎学力、読む力についてですが、佐藤委員がおっしゃってくださった低学年のうちにとということにも絡んできますが、竹田市としては、小学校入学時から毎日図書館で本を借りかえるということ、ここ3年間進めております。読む力、そして語彙力をとにかくつけていくという取り組みです。そして、それが説明する力に繋がっていくように、そういう取り組みを、来年度、中心的にやっていこうと考えております。来年度の施策については、4月に新しい体制で発表させていただければと思います。それから、吉野委員おっしゃっていただきました人間としての土台づくりが大事ということは、まさしくその通りだと思っております。今日は、中学の卒業にあたって、サフランで過ごすことが多かった子供さんが、サフランに卒業証書を見せに来てくれたとスタッフから聞いております。本当に地域が、そして保護者が、丁寧に心豊かに育ててくださったからこそ、そういう当たり前のことがきちんとできる子供さんに育っているところら嬉しくなりました。卒業式の出席までありがとうございました。以上です。

志賀教育長

その他にありますか。ではないようですので、議題第20号県費負担教職員の人事異動の内申についての、審議を非公開で行います。

関係者以外の退出をお願いします。

[閉会時刻:午後4時 15 分]